

Frau Oberbürgermeisterin  
Dr. Ottilie Scholz

## Anfrage

zur Sitzung des Rates am 21. März 2013

**- Holland-Turm erhalten: Alle Möglichkeiten prüfen -**

Wie inzwischen auch öffentlich bekannt geworden ist, werden sich die Kosten für die Sanierung des Hollandturms auf drei bis vier Mio. Euro belaufen. Sie fallen damit voraussichtlich erheblich höher aus als bisher angenommen. Die Entwicklungsgesellschaft Ruhr hat sich mit der eingetretenen Entwicklung intensiv befasst. Aufsichtsrat und Gesellschafter empfehlen, das Grundstück samt Turm an das Land (NRW.URBAN) zurückgeben.

Zur Klärung der Situation und der Hintergründe fragt die SPD-Fraktion an:

1. Woher stammt der Turm und seit wann befindet er sich an Ort und Stelle?
2. Wie ist der aktuelle Zustand des Förderturms und wie hoch sind die voraussichtlichen Kosten der Sanierung?
3. Wie teuer wäre unter Umständen der Neubau (Nachbau) eines Förderturms?
4. Wie stellt sich die Verfüllung der Schächte aus Sicht der Verwaltung dar?
5. Haben bisher Gespräche mit Land / NRW.URBAN stattgefunden und mit welchen Ergebnissen?
6. Wie würde sich die Entfernung des Turms auf die Planungen für gewerbliche Nutzungen des Gebietes auswirken?

Dieter Fleskes